

Publié le 24 mai 2022

## Des profils familiers des Entreprises publiques locales au sein du gouvernement d'Elisabeth Borne

Soucieuse de donner une impulsion nouvelle à l'économie mixte locale à l'occasion de la nomination du nouveau gouvernement, la FedEpl souligne la présence de plusieurs personnalités familières des relations avec les collectivités locales et de leurs Epl dans le gouvernement d'Elisabeth Borne. A commencer par la Première ministre, Elisabeth Borne, sensibilisée dès 2021 dans le cadre de la préparation de la présidence française de l'Union européenne (PFUE).



En effet, **Elisabeth Borne**, alors ministre du Travail, de l'Emploi et de l'Insertion avait eu un entretien en avril 2021 avec Pascal Bolo, président de SGI Europe, afin d'affirmer le rôle des entreprises et employeurs de service publics à l'échelle du continent. Accompagné de représentants de la Fédération des élus des Entreprises publiques locales, qui coordonne SGI France - la section française de SGI Europe-, Pascal Bolo avait échangé avec la future Première ministre sur les grands projets sociaux européens, à la veille de la PFUE.

### Christophe Béchu et le « signal fort » d'Angers

Un autre poids lourd du gouvernement connaît bien les Epl : **Gérald Darmanin**, ministre de l'Intérieur, a présidé la Sem Ville Renouvelée lorsqu'il était maire de Tourcoing.

Nouveau ministre délégué aux Collectivités locales, **Christophe Béchu**, maire d'Angers, président d'Angers Loire Métropole, s'était fortement mobilisé pour le Congrès national des Epl dans sa ville en octobre 2020, en pleine crise sanitaire. Il avait tenu un discours mobilisateur : « Je tenais d'abord à remercier la Fédération des Epl d'avoir maintenu ce Congrès. Tous les élus réunis ici sont convaincus de la nécessité de protéger les populations des risques liés à la présence du Covid-19 dans nos territoires. Mais nous savons aussi qu'il n'y a pas que le Covid-19 qui nous menace, il y a aussi la

crise économique et sociale, qui est bien présente et nourrit de plus en plus nos inquiétudes. Ce Congrès, c'est la preuve que les Epl ne baissent pas les bras. En redonnant vie à un équipement comme le nôtre, ce centre des congrès Jean Monnier, géré par la **Spl Destination Angers**, nous donnons un signal fort ».

**Sébastien Lecornu**, nouveau ministre des Armées, est impliqué de longue date dans le développement des Epl à Vernon et sur le territoire de Seine Normandie Agglomération. [La Société publique locale \(Spl\) Campus de l'Espace dont il est administrateur a ainsi été lauréate des Trophées des Epl 2019 dans la catégorie « Attractivité des territoires »](#). En tant que secrétaire d'Etat auprès du ministre de la Transition écologique et solidaire, Sébastien Lecornu était intervenu au Congrès des Epl de Bordeaux organisé en octobre 2017.

Nouvelle ministre de la Transition écologique et de la Cohésion des territoires, **Amélie de Montchalin** est en outre une élue de l'Essonne qui a eu l'occasion de se pencher sur les réalisations des Epl de son département, à commencer par la Société d'économie mixte (Sem) [Paris Sud Aménagement](#) basée à Massy.

## **Avec Clément Beaune, approfondir la dimension européenne des Epl ?**

**Clément Beaune**, secrétaire d'Etat aux Affaires européennes était quant à lui l'invité d'un déjeuner-débat organisé le 30 novembre 2021 par SGI France à la Tour Eiffel, exploitée par la Spl SETE. Un événement prestigieux, en présence de Patrick Jarry, maire de Nanterre et président de la FedEpl, et de Pascal Bolo, dont le but était d'échanger sur les priorités du gouvernement pour la future PFUE au premier semestre 2022.

Par Benjamin GALLEPE